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Le Pape François raconte que lorsqu’il a été évident, lors du Conclave, que c’était lui qui serait élu, 
le cardinal franciscain Hummes, du Brésil, s’est penché vers lui et lui a demandé de ne pas oublier 
les pauvres. C’est précisément ce que nous avons répété dans le psaume. Que Dieu écoute les 
humbles et que nous, qui sommes les instruments de l’œuvre de Dieu, nous n’oublions pas ceux qui 
sont dans le besoin ni ceux qui souffrent. 

Cette célébration eucharistique est remplie de signification pour nous tous. C’est l’action de grâces 
d’une communauté croyante qui veut donner un témoignage cohérent de l’amour de Dieu à travers 
l’amour des époux et l’amour envers les ministres de l’Eglise. C’est aussi la célébration qui clôture 
cette belle rencontre internationale : elle nous envoie, avec un cœur brûlant, vers notre monde qui 
a soif d’un message d’espérance et qui attend des personnes qui manifestent clairement l’action 
de Dieu. C’est également le début du service d’une nouvelle équipe responsable internationale qu’il 
nous faut écouter et soutenir. 

Dans ce contexte, laissons la Parole que nous venons d’écouter atteindre nos cœurs. Que l’Esprit 
du Christ ressuscité nous aide à la comprendre et à nous engager. 

Le prophète Michée, au VIIIe siècle avant Jésus-Christ, a été témoin de la chute de Samarie et de 
la fin du Royaume d’Israël. Nous savons peu de choses sur sa vie et sa vocation. Nous connaissons 
toutefois son message. Dans le texte de la liturgie de ce jour, nous entendons une dénonciation très 
dure de l’injustice et de l’oppression ainsi qu’une menace adressée à un peuple qui sera bientôt 
détruit. 2700 ans après, il semble que les choses n’aient pas beaucoup changé. Inégalités, 
corruption, ambition etc. son pain quotidien. 

Nous entendons le même écho chez l’évangéliste Matthieu. Jésus persécuté ne cesse d’agir : il 
guérit, prêche et rend présente, visible la figure du Serviteur de Yawhé qui, rempli de l’Esprit, 
prendra soin de ce qui est fragile et délicat. Par son action, il conduira les nations vers un destin 
glorieux. 

C’est le même Seigneur qui, avec délicatesse et simplicité, s’approche des disciples tristes et 
hésitants pour les conduire à reconnaître sereinement la réalité et la vérité de sa résurrection et 
les inviter à l’annoncer avec joie. 

C’est une belle invitation qui nous est adressée, à nous qui vivons le mystère du Dieu fait homme 
qui se livre, qui nous donne son Corps et son Sang comme source de vie et qui nous unit dans 
l’engagement à nous laisser renouveler et à transformer, dans la joie, les cœurs durs et froids. Il 
nous invite à passer d’une compassion passive à une action active en faveur de ceux qui sont dans 
le besoin. 

Telle est notre feuille de route : avec un cœur ardent, témoigner de ce que nous disons croire et 
de ce que nous avons vécu ces jours-ci.  

Amen. 

 
 


